# ¿Para qué han servido los donativos de la beatificación?

5 euros: esa fue la cantidad que muchos asistentes a la beatificación de Álvaro del Portillo quisieron donar a Harambee para impulsar diversos proyectos en África. Ocho meses más tarde, ¿qué frutos ha dado ese dinero?

19/05/2015

Los proyectos de Harambee que se deseaban financiar, todos inspirados en las enseñanzas del <u>beato Álvaro</u>, fueron cuatro. Ésta es una breve actualización de cada uno (en <u>www.harambee-africa.org</u> se puede obtener más información):

### **NIGERIA**

En la ciudad de Enugu (Nigeria) se ha querido poner en marcha un centro materno-infantil dependiente del Niger Hospital and Diagnostic Centre.

La zona tiene un alto índice de mortalidad infantil, por falta de higiene en los periodos prenatal y postnatal. Un centro dependiente del hospital ayudará a concienciar a las madres. El proyecto incluye una sala de partos, enfermería y repartos pediátricos y de maternidad.

Si bien la construcción del centro aún no ha iniciado -aunque ya están los planos arquitectónicos-, ya se están formando a las mujeres que se responsabilizarán del área neonatal. Gracias a la ayuda de Harambee, se cuenta ya con 4 nuevas enfermeras.

Asimismo, han aumentado el equipo médico con: una incubadora, monitores de maternidad, cunas y otro material imprescindible.

Gracias a los donativos gestionados por Harambee durante la beatificación han podido atender el inesperado aumento de nacimientos el pasado mes de abril. El número de pacientes aumenta constantemente.

#### COSTA DE MARFIL

En Costa de Marfil, el proyecto trata de erradicar la malnutrición en un área llamada Bingerville.

Desde el <u>Centro Rural Ilomba</u>, se han realizado en estos meses más de 1.400 consultas y curas de afectados de anemia y paludismo, transmitida por los mosquitos de la vecina laguna.

Asimismo, el centro continúa combatiendo la malnutrición que muchos niños sufren en la zona: cada semana, llegan unos 30 casos nuevos. A finales de mayo se iniciará una campaña en las aldeas de la región para animar a los ancianos a que envíen a las madres con sus niños para una revisión médica nutricional.

Por el momento, se ofrece formación a más de 200 madres analfabetas en cuestiones de higiene básica y alimentación.

Las donaciones han ayudado también a la Escuela rural, donde están matriculadas 25 chicas de los pueblos cercanos. Ninguna chica ha desistido de estas clases durante el año escolar y esto se debe en buena parte a los padres que respetan los días de escuela.

También un mes después de la beatificación se ha puesto en marcha un curso de costura al que, por el momento, asisten 10 chicas que planean, en junio, iniciar su propio pequeño negocio.

## **ITALIA**

Parte de los donativos sirven para pagar la formación teológica en Roma de sacerdotes africanos.
Formar a los futuros pastores es invertir en el beneficio espiritual de miles de personas.

De los 1.099 alumnos que se forman en la Universidad, 115 proceden de 18 países distintos del continente africano. Un año de estudio en Roma cuesta a cada universitario 14.000 euros, por lo que muchos no podrían recibir esa formación académica si no recibieran ayudas.

#### CONGO

En Kinshasa se pretendía contribuir a la formación del personal de enfermería del <u>Centro Médico</u> <u>Monkole y del Institut Supérieur en</u> Sciences Infirmières (ISSI).

Desde octubre 2014, se están poniendo en marcha los nuevos programas que responden a las exigencias del gobierno en materia de formación universitaria. Es todo un reto para los profesores pues supone un gran cambio de mentalidad en la enseñanza y en el aprendizaje, con nueva metodología pedagógica.

Es esta tarea, el ISSI ha involucrado también a profesores y enfermeros clínicos de otros Institutos para enriquecer el intercambio de experiencias y contribuir al desarrollo armonioso de la formación del sector sanitario en la RD del Congo.

En el proceso cuentan con el consejo científico y pedagógico de una de las grandes especialistas mundiales en la materia, la profesora de la Universidad de Montréal, Marie Hatem.

Iniciativas sociales y educativas alentadas por Álvaro del Portillo from Opus Dei

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/donativos-beatificacion-alvarodelportillo/</u> (15/12/2025)